

### Suscripción.

En la capital. 4/50 plus trim.  
Id. fuera la capital 5 id. id.  
Ultramar, en oro. 18 id. sem.  
Id. un año en oro. 25 id. id.  
Extranjero. 750 id. trim.

Todo pago se entiende por adelantado.

Toda la correspondencia se dirigirá al Director de este DIARIO.

Redacción y Administración.—Progreso, 4, 3.º, 1.º

# LA LUCHA

Diario liberal de Gerona.

### Anuncios.

En la primera página una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos. En la tercera, 50.—En la 4.ª 25 y a los señores suscritores, 12 céntimos.—Anuncios mortuorios, en la 4.ª página desde 7 pesetas 50 céntimos en adelante.—Correspondencia y remitidos de 1.ª a 5.ª pta. a juicio de la Administración. Insertese ó no, no se devuelve ningún original.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LOBETTE, 61 RUE CAUMARTIN.

Año XIX.

Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

Números sueltos 25 céntimos.

N.º 3.838

SABADO 13 DE JULIO DE 1889.

## LA VOZ DEL PAÍS.

El clamoreo de todas las clases productoras pidiendo protección a la agricultura, industria y comercio, vá en aumento. A las exposiciones que presentan nuestros amigos a las Cortes, responde el despechado ministerio que tenemos con chanzonetas y sus amigos con burlas que, si de algo sirven, son para evidenciar, al mismo país que jime, para que sirvan estos libre-cambistas fanáticos y esos proteccionistas de doble que callan y siguen apoyando al señor Sagasta haciéndose los sordos a los ayes del productor.

Pero el país que tiene empeño en apurar todos los recursos legales para ver de conseguir el amparo que necesita y evitar la total miseria del pueblo que huye de la patria en busca de mejor bienestar, no cesa de enviar exposiciones a las Cortes por medio de nuestros amigos y de los Diputados de las minorías todas monárquicas, exposiciones que alcanzan a más de cincuenta mil firmas de productores que piden un poco de patriotismo siquiera para salvar la situación, encontrándose entre esos productores los de Massanet de la Selva, Amer y otros puntos los cuales hace días remitieron exposiciones en demanda de auxilio a la agricultura, y hoy podemos añadir que el Alto Ampurdán, siguiendo el ejemplo de la Liga de Llers, se han adherido a su magnífica exposición de quejas y agravios con una unanimidad tan consoladora, tan entusiasta y tan benéfica, que dá ánimos y alientos para perseguir lo que constituye el objetivo del país que produce y paga, y nos obliga a insertar la carta que a nuestro amigo y jefe, se ha dirigido con tan fausto motivo.

Léanla los lectores de LA LUCHA, y vean en que tesitura están los labradores del Alto Ampurdán, cuya conducta sabemos se proponen adoptar los de otras regiones de la provincia.

EXCMO. SR. D. FRANCISCO ROMERO ROBLEDO. Llers 11 Julio de 1889.

Excmo. Sr. y dignísimo amigo: Por telegrama que le dirigimos hoy, sabrá antes que la presente esté en su poder, el número de pueblos que se han adherido a nuestra exposición cuyas firmas le remitimos, habiendo un total aproximado de 1.550, la mayor parte de ellas de los mayores contribuyentes de cada pueblo inclusive la ciudad de Figueras.

Hubiera mayor número de firmantes á no ser la premura del tiempo pasado, la proximidad de la clausura de las Cortes y haber tenido la ayuda que en todos casos se necesita, pues háse de convencer al contribuyente hoy tan apático á fuerza de tantos desengaños.

Es de creer empero, que el entusiasmo de las clases productoras por el deseo que sienten de verse correspondidas, no se entibará tan fácilmente interin no se nos concedan los derechos que merecemos, preparándose á la defensa de los intereses del país hoy tan maltrechos; que si el gobierno con su

política de aplazamientos ha rehuído la discusión de los presupuestos para evitarse conflictos, no le han de valer ardidés que le contengan por más tiempo en el poder, burlando así la opinión pública.

Convendría, pues, que todos los señores diputados por Andalucía, y otras regiones oliváreas de España, ofrecieran su concurso á V. E., ayudándole en tan noble tarea; que no siguieran siendo, muchos de ellos, autómatas de la mayoría ó dei montón anónimo como les llamaba el Sr. Sagasta cuando acusaba á los conservadores desde la oposición; que no quisieran ser más serviles respondiendo lo así á los fines para que los eligieron.

Háse de demostrar en su día, en el Parlamento, los males que sufre nuestra abandonada agricultura y hacer especial mención del estado decadente en que se presentan sus principales ramas.

Por lo que se refiere á los aceites, es preciso señalar el error manifiesto en que incurren los apóstoles del libre-cambio, nuevos fariseos de la producción.

Nuestra Exposición universal díjoles, entre las muchas lecciones que les dió, cuantos progresos realizáramos y cuál fuera nuestra suerte si la política no desgarrara nuestras fuerzas y se atendiera más al país.

Los muchos expositores de aceites premiados con medalla de oro, nos enseña que no somos tan rutinarios como se creía y que, si es fácil producir buenos aceites, no es en cambio remunerativo dada su depreciación; que aun cuando lo fuera, quedase el cosechero con los aceites de las últimas presiones el de orujo y el de los residuos, que se extrae por medio del ácido sulfúrico que es la mayor parte, y que ha de consumir la industria en sus diversas aplicaciones y que, por efecto de la competencia de los aceites de granas, grasas y aceite mineral, ha de vender el propietario á un precio no equivalente á su coste; que nuestra exportación es un mito relativamente que recibimos del extranjero.

La denuncia de los tratados de comercio y reforma de las tarifas arancelarias previo el estudio de las estadísticas de nuestra producción, se impone cada día más; porque el país no puede sufrir se prolongue hasta el 92, época de su renovación, este estado de suma miseria.

Cegados estos hombres por su fanatismo de escuela, no ven las proporciones alarmantes que va tomando la emigración. Reñidos con la realidad, conciben á menudo grandes proyectos para aliviar al agricultor, pero poco conocedores del estudio práctico de las casas, disuélvense en el aire cual burbujas de jabón.

Ellos, plagiadores insensatos del extranjero, no saben adaptar un sistema económico oportunista con tendencia á la protección, que es el que impera hoy en todas las naciones que marchan al frente del progreso.

No quieren aprender en la evolución que en sentido proteccionista han hecho casi todas, en especial la republicana Francia. Bastó que se quejaron sus agricultores, para que fueran atendidos, aumentando los derechos de los cereales y ganados extranjeros: reciente es el aumento de veinte pesetas por su unidad de derechos sobre los que ya satisfacían las pasas y, por último, nada

les dirá tampoco lo que se reservan para nuestros vinos cuando venga el tratado con nosotros.

Desconfiamos de este gobierno porque, en tantos años de política estéril, nada se ha hecho en beneficio del país; y no sería de extrañar por tanto, que las muchas exposiciones presentadas á las Cortes, durmieran como todo lo demás en el sueño eterno de los justos.

Precisa que el agricultor se asocie, pues cuando venga el sufragio universal, sino muere en embrión como todos los demás proyectos del gobierno, —nuestros votos sean para ciudadanos que sepan representar mejor sus intereses que hasta ahora.

Dudamos se consiga el remedio de otra manera.

Por último; en nombre de 1.550 ampurdaneses, le reiteramos todos la misma confianza que en V. E. depositamos al pedirle se dignara concedernos amparo á nuestros intereses, honrándonos mucho en que lo recibamos de persona que, por sus relevantes dotes y buena voluntad para la defensa de todas las causas justas, se ha hecho acreedor una vez más á sus justos y altos merecimientos.

Y pues que nuestra súplica á V. E. ha sido un acto enteramente espontáneo, no movido por fin político alguno, hemos de declarar aquí, que protestamos de las palabras proferidas por un Sr. Diputado, de que muchas exposiciones de las presentadas á las Cortes han sido sugeridas por la conjura; precisamos hacer constar, á fuer de ciudadanos honrados, que no somos tan serviles que obedezcamos á la consigna de nadie, y si sólo á los vivos deseos de ver atendido al país que emigra por no morir de hambre.

Sírvase recibir, E. S., una prueba más de nuestro profundo respeto, y la demostración de la más sincera amistad.

P. L. L. D. C.—Miguel Puig.

El telegrama á que hace referencia el señor Puig, decía así:

Excmo. Sr. D. Francisco Romero Robledo, Madrid.—Figueras 11/46 mañana.—Veintidos pueblos Ampurdán se adhieren exposición Liga de Llers y le felicitan por su firme actitud y energética campaña en defensa intereses producción española.—M. Puig.

Para terminar debemos añadir, que las exposiciones remitidas son vendidos conteniendo un total de 1.650 firmas, cuya autenticidad puede verificar cualquiera que lo desee y conozca á los agricultores de Garriguella, Pontós, Garrigás, Aviñonet, Campmany, Figueras, Llers, Navata, Agullana, Boadella, Las Escualas, Pont de Molins, Terradas, S. Lorenzo de la Muga, Vilatenim, Vilanant, Lladó, Cadaqués, Ventalló, Cistella, Ordís y Perelada que son los que piden en nombre de la comarca y del país todo, el debido amparo.

La majestuosa protesta de la nación en frente del fanático libre-cambio, debe llamar la atención indudablemente del ofuscado gobierno que nos rige y creemos ¿cómo no? que tarde ó temprano ha de escuchar lo que hoy no quiere oír, si antes la Providencia que oprime á veces pero no mata, hace que los hombres que componen esta insensata situación caigan para siempre, que es lo que la inmensa mayoría de los españoles deseamos.

Nuestro aplauso á los productores

del Ampurdán y á los de los pueblos que antes que ellos siguieron el camino; y nuestro deseo de que los demás de la provincia secunden tan patriótica campaña en honor á la producción y en bien de una nación que, pudiendo ser la más feliz de la tierra, se vé pobre, vejada y llena de necesidades por culpa de sus obcecados cuanto ignorantes administradores.

## Revista parisien.

Paris 9 de Julio de 1889.

SUMARIO: Ojeada á la situación: Planes obstruccionistas. El presupuesto. Proceso terminado. —Estranjero: Alianza austro-italiana; impresiones. —Miscelánea: La semana sangrienta: las minas de Saint Etienne.—Crónica de la Exposición: Los Jurados. Una corrida de toros desgraciada. Las fiestas de los felibre.—Un banquete patriótico.—Algo sobre asuntos financieros.

El sistema obstruccionista imaginado por los reaccionarios y los boulangistas de la Cámara para impedir que se llegue pacíficamente al fin de la legislatura y para acabar con los últimos restos de crédito que le quedan al régimen parlamentario, ha sido puesto en acción esta semana de una manera casi desusada por lo violenta, y al mismo tiempo por lo repugnante y repetida.

No se ha celebrado, á partir del lunes, una sola sesión en que no haya habido su correspondiente escándalo. El héroe ha sido el diputado Mr. Audrieux, el diputado del revolver como aquí se le llama, y el pretexto lo ha encontrado siempre en cualquiera retención publicada por los periódicos amigos del general Boulanger, que en esta campaña de difamación y de calumnias se han colocado á un nivel por cierto bien despreciable.

Por lo que á nosotros toca hemos de decir que, personalmente, no hemos asistido á las sesiones escandalosas de estos últimos días. No concurrimos más que á la del jueves, y aun esto por breves momentos. En ella oímos al diputado Mr. Pichon amenazar á la Derecha diciendo: «Queréis escándalo? Pues, escándalo tendréis!» Oímos los ataques de Mr. Audrieux contra Mr. Rouvier, la defensa de éste y los aplausos frenéticos de la mayoría elevando hasta las nubes á este ministro, á quien no hace aun muchos meses, hubiera estado dispuesto á arrojar con el mismo entusiasmo en medio del arroyo.

A la salida de la sesión, en el patio del edificio de la representación nacional, en la misma calle, los diputados, sobreexcitados, continuaban injuriándose y tratándose peor que entre verduleras.

Llegado que hubimos á la plaza de la Concordia, pensábamos en el efecto tristísimo que debe producir en el ánimo del pacífico elector de las poblaciones rurales la lectura de semejantes debates.

Algo hizo, sin embargo, la Cámara, sobreponiéndose á la campaña de obstrucción y de diatribas. La mayoría se ha replegado sobre sí misma, y ha aprovechado los pocos claros que las últimas sesiones han ofrecido dando cima á la discusión del Presupuesto, el cual ha quedado, al fin, definitivamente votado.

Inútil decir que los diputados de la derecha, como vienen haciéndolo desde el comienzo de la legislatura, se han abstenido de tomar parte en esta votación contentándose con protestar una vez más contra la totalidad de la ley, y esto dió ocasión al ministro de Hacienda Mr. Rouvier para pronunciar un breve pero enérgico y elocuente discurso.

Hemos de ver ahora, votado ya el presupuesto, como se las arreglan los obstruccionistas para dificultar y eternizar el debate de la ley militar y demás.

Puede darse ya por completamente terminada la instrucción del proceso Boulanger. Faltaba tan sólo que el Procurador general presentara á la Comisión llamada de los Nueve el correspondiente requisitorio, y éste ha quedado ya definitivamente presentado, según es de ver por las noticias detalladas que publican ya todos los periódicos de esta mañana.

El documento de dicho funcionario es una obra maestra en su género, según se trasluce de las indicaciones que han hecho ciertos órganos que están más ó menos en contacto con alguno de los individuos que forman parte de la Comisión de instrucción del alto tribunal.

Una vez presentado este requisito, solo le queda á dicha Comisión redactar la correspondiente acta de acusación y esperar el plazo señalado por la ley de procedimientos para la reunión en pleno del expresado tribunal, con el fin de celebrar la vista, oír las defensas y pronunciar el veredicto.

Calculábase que todo esto no podrá quedar terminado de una manera definitiva, hasta la primera quincena del próximo Setiembre.

Poco podemos espigar esta semana en la crónica extranjera. De la recepción y estancia del Shah en Inglaterra ¿qué hemos de decir que no lo sepan nuestros lectores?

Según comunican de Viena, la opinión comienza á preocuparse respecto de la actitud que parece tomar Italia vis á vis del imperio de Austria su co-aliado, no faltando quien trata de insolentes los artículos publicados recientemente por algunos periódicos de Roma, á propósito de la noticia de que dos cuerpos de ejército italianos, en caso de guerra, irían á combatir en Galitzia contra Rusia.

Los italianos se han servido de esta noticia inverosímil para declarar, que el ejército italiano no podrá combatir al lado del ejército Austriaco en tanto que Trento y Trieste continúen bajo la dominación de Austria. Semejantes declaraciones mortifican un poco la opinión de Viena.

La verdad es que en Viena se experimenta una gran desconfianza.

Tenemos que registrar dos grandes y terribles catástrofes ocurridas casi en un mismo día.

Nos referimos á las explosiones ocurridas en Aubervillies en una fábrica de fuegos de Artificio, la una, y la otra en dos de las minas de hulla pertenecientes á la importante cuenca carbonífera de Saint Etienne.

Los detalles que publican estos días los periódicos son horribles y la pluma se resiste á copiarlos, sobre todo los que se refieren á la catástrofe de las minas de Saint-Etienne. La explosión tuvo lugar el miércoles en dos pozos á 400 metros del interior de la tierra. Calculábase que el número de mineros que han perecido pasa de 150.

De todas partes llueven las suscripciones. Hay que confesar que este país, en medio de sus defectos, es verdaderamente admirable cuando se trata de lle-

var á cabo un acto colectivo de humanidad.

Algo hemos de decir referente á la Exposición por no perder la costumbre, y también porque á ello nos hemos comprometido.

Desde luego diremos, que los Jurados han empezado á funcionar y que son ya conocidas algunas de sus decisiones. Se sabe, por ejemplo, que en Bellas artes (sección de pintura) España ha obtenido una medalla de honor y tres de primera clase. En industrias diversas poco, muy poco ha presentado España; pero, aun así, no titubeamos en augurar que obtendrá muy buenas recompensas.

Por lo demás, las fiestas que se celebran á la sombra de la Exposición continúan aquí en su apogeo.

Ya que de fiestas hablamos, hemos de mencionar el incidente ocurrido á la empresa que tiene á su cargo la plaza de toros española construida detrás del Campo de Marte. Sabido es, que el gobierno francés prohibió terminantemente que se matara á los toros, habiendo autorizado la *soi dissant* corrida solo con esta condición. Pues bien: el jueves último el empresario, por aquello de *por sí pasa*, quiso hacer una hombrada ordenando que se diera muerte á los toros. En efecto; al primero fueron recogidas las Espadas por los agentes de la autoridad, y hoy nos aseguran que el prefecto de policía ha ordenado el cierre definitivo de la plaza.—V.

### LA MARCHA DE SU SANTIDAD.

El corresponsal de *Le Figaro* en Roma, ha dirigido á este periódico el siguiente telegrama.

El papa ha dicho á los cardenales, que informes confidenciales recibidos de un gobierno católico, dejan entrever la probabilidad de una próxima guerra, á la cual sería arrastrada Italia. El Santo Padre ha preguntado á los miembros del Sagrado Colegio si creían que, mientras Italia combatiere á otra potencia católica á quien estima mucho, el sucesor de San Pedro podía permanecer en un país donde su independencia no es respetada.

Se asegura por unanimidad, que los cardenales presentes opinaron que en caso de guerra, el Papa debía abandonar á Roma; algunos cardenales, conocidos por su intransigencia, han llegado á aconsejar que el Papa debía partir inmediatamente para protestar de los ataques hechos contra su persona con el estímulo del Gabinete Crispi; pero la mayoría se ha opuesto á este proyecto. El cardenal Rampolla ha declarado, especialmente, que habria que esperar un acto de violencia caracterizada.

El Sagrado Colegio ha decidido por unanimidad, excepto dos votos, que el Papa, en caso de guerra, debiera refugiarse en España. Esta decisión se ha tomado en vista de una declaración del cardenal secretario de Estado, que ha dicho que el gobierno español había declarado que guardaría una neutralidad absoluta en el conflicto de que Europa está amenazada.

El Consistorio no ha decidido acerca de la población que tendria el honor de dar hospitalidad al Santo Padre; pero, según informes particulares, se trata de Valencia ó Toledo. Se piensa en este último punto por ser la residencia del cardenal primado. Además, Toledo es un pueblo aristocrático, su catedral una de las más bellas del universo, y allí han tenido lugar 25 Concilios, aunque no ecuménicos. El gobierno español pondrá á disposición de León XIII el palacio de Aranjuez, situado á 30 kilómetros de Toledo.

Las negociaciones continúan. El gobierno de la reina Regente se ha apresurado á ponerse á disposición del Santo Padre.

Hemos juzgado oportuno traducir las noticias del periódico francés acerca de una cuestión que preocupa vivamente á los gobiernos y cortes, ya católicos como protestantes.

Además, las relaciones entre Francia é Italia van siendo tan tirantes, que muy bien pudiera sobrevenir el conflicto á que indudablemente se alude en el telegrama.

### DESDE PARIS.

(Servicio particular de la Agencia libre.)

10 de Julio de 1889.

En la sesión de ayer, la Cámara de diputados votó la ley militar por 386 votos contra 170.

Después Mr. de Lanesan y Mr. Salis interpellaron al gobierno respecto á las últimas maniobras efectuadas en el Mediterráneo, en las que, según su parecer, quedó demostrado que Francia no tiene marina ni obras de defensa suficientes.

Antes de concluir la sesión, la Cámara empezó la discusión del proyecto referente al enlace telefónico y ha de seguirlo en la sesión de hoy.

El Senado tuvo una sesión muy corta, limitándose á votar el crédito de 3.620.000 francos para la enseñanza primaria y poner la discusión del presupuesto en la orden del día de hoy.

*Carta de un periodista italiano.*—El *Sécolo*, de Milán, publica una carta muy notable de su director Eduardo Sonzogno á un amigo, el diputado Cavallotti, que sentimos mucho que su extensión no nos permita publicarla.

El señor Sonzogno recuerda que Italia faltó mucho quedándose sin participar oficialmente en la Exposición y olvidando los servicios prestados por Francia, pero que fué la culpa de Mr. Crispi, pegándose á la bendita razón de Estado que un gobierno monárquico no puede celebrar el aniversario de la Revolución, sin reparar que Italia debe su unidad y su existencia á dicha Revolución.

Esa carta enseña muy bien á Italia lo que ha de hacer y, si fueran necesarios más argumentos, no tiene más que considerar á las quebras de tantas poblaciones como las de Pisa, Todi, Bosa, Descara, Sicato, Calsanissetta, Sumonte, Paola, Potenza, Teranio, Pescara, Carólo, etc.

*La Exposición Universal.*—El incansable Presidente de la República, acompañado por el general Brugère y el coronel Kornprobst, visitó ayer la Exposición, empezando por el pabellon de Bolivia en donde el comité, con su presidente y su vice-presidente don Luis Salinas y el conde de Artola, estaban esperándole para darle la bienvenida.

Después, el Presidente fué al pabellon de Finlandia, aclamado á su llegada por los estudiantes músicos que cantaron además en su honor el himno nacional de *Sonomi*.

Por fin, el Presidente visitó el pabellon del alimento, en donde fué obsequiado con un *lunch*, saliendo á las seis escoltándole los gritos de: Viva Carnot! Viva la república!

Esta noche se verificará el baile ofrecido en el palacio de la Industria, por los expositores, al gobierno y al ayuntamiento. Ha de ser extremadamente brillante, con sus cuarenta mil convidados y sus orquestas, una en el piso bajo, otra en el primer piso, la de los músicos de Rumania en el pabellon Norte-Oeste, la de los músicos de Bohemia en el pabellon Norte-Este y los estudiantes músicos en el salon del Oeste. Se han colocado tribunas para quince mil convidados, y se han hecho infinitos preparativos con un lujo riquísimo.

El príncipe reinante de Lichtentein, Juan II, salió ayer de París en donde estuvo unos quince días visitando la Exposición y comprando obras artísticas.

Ayer celebró su primera sesión el congreso internacional de enseñanza técnica, nombrando á su mesa y en ella vive-presidentes de honor á los ocho delegados de Rusia, Bélgica, Estados Unidos, Holanda, Grecia y Japón.—V.

### Noticias locales y generales.

Ayer hablamos con varios vecinos de la calle del Progreso de los que viven cerca de la fábrica de triturar corcho, y después de darnos las gracias por lo que dijimos ayer, nos hicieron entrar en sus habitaciones y nos persuadimos,

de lo que estábamos, de la necesidad de que la Autoridad local adopte una pronta y enérgica medida que ponga eficaz remedio á una molestia tan insufrible. Para aquellos vecinos no hay limpieza posible; el finísimo polvo que produce la trituración, invade cuanto hay susceptible de ser invadido y ropas, muebles y todo lo que constituye el ajuar de una familia, todo se cubre en pocos momentos de espesa capa del mencionado polvo para el que no hay puertas ni precauciones que lo detengan.

No comprendemos como puede haberse autorizado en el centro de un barrio tan populoso como el del Mercado, una industria tan peligrosa hasta para la salud, que solo cabe ser instalada en las afueras y con muchas precauciones, porque de no ser así, el dichoso polvo acabaría por cegar las verduras haciendo infructuosos los afanes de la gente labradora.

En nombre, pues, de todos los vecinos á que nos referimos, rogamos al señor Grahit tome la medida conducente á evitar molestias y perjuicios de tanta importancia.

—Una revista madrileña, *La Ley*, se hace cargo de un trabajo que publicó unos días hace el *Diario Mercantil* de Barcelona censurando al Gobernador del Banco de España, defendiéndolo contra viento y marea.

Efectivamente; el señor Albacete es tan gran Gobernador del Banco, que hasta sus subordinados bailarían con un pié el día que deje tan licrativo cargo. Lo que más nos extraña es, que los fusionistas que tanta hambre de sueldos pingües tienen á toda hora, no hayan licenciado á un señor que, sobre disfrutar de una plaza de ministro, sigue impertérrito como si no fuera conservador y mandaran los suyos.

—Otra vez antes de anoche hubo jolgorio en Barcelona contra los consumidores, quemándose varias casillas, recibiendo pedradas los Agentes municipales y quedando la actividad y energía de las Autoridades bastante rebajaditas.

—Quien manda ¿Tello? Así anda ello.

—Antes de ayer recayó en la enfermedad que le aqueja, la digna esposa de nuestro distinguido amigo y correligionario, el conocido fabricante señor Perxés.

De todas veras deseamos á la virtuosa enferma un pronto y radical alivio.

—Se ha dispuesto por el ministerio de Hacienda, que se admitan para fianza á los recaudadores de contribuciones las fincas rústicas enclavadas en cualquier punto de la península. Sólo para las urbanas se requieren que estén situadas en poblaciones de más de 20.000 almas.

—Hemos oído decir, que nuestro Alcalde tiene concebido el proyecto de construir un mercado de hierro, no se dice en que parte de las afueras de la ciudad, con la garantía, para el constructor, de los productos del mismo durante un determinado número de años. No extrañaremos sea cierta la noticia.

El Ayuntamiento debe más de cincuenta mil duros.

A esta deuda, se añade la producida por las obras realizadas.

A ésta, los venticuatro mil duros del complemento del alumbrado eléctrico.

Y á todas estas, solo falta agregarles el importe de una plaza-mercado.

Para atender á todo esto, se cuenta; con una dehesa sin un árbol cortable.

Con una caja sin una peseta.

Con cien acreedores que piden inútilmente.

Con la Diputación Provincial que pide y amenaza.

Con la Empresa del gas, que amenaza también.

Con un vecindario que no puede más con las cargas que lleva a costas.

Con un Ayuntamiento, cuya mayoría no parece sino que se ha propuesto hacer imposible toda administración cuando cese en sus cargos.

Y con un salón de descanso, en donde puede el contribuyente esparcir el ánimo y distraer su situación, admirando una docena de puertas casi todas figuradas y unos escudos microscópicos capaces de dar el ópio á la persona más anti-artística.

Con que ánimo, que si por nosotros no llueve, agua.

—El *Justicia* denuncia el hecho de existir en el pueblo de Bredia (Guadalajara) cierto médico que reclama á los herederos de doña Paula Verde la enorme suma de 10.000 duros, por honorarios profesionales á título de la desinfección practicada en las habitaciones de la casa que habitaba dicha señora en el inmediato pueblo de Durón.

Los tribunales entienden en el asunto, que promete ser ruidoso.

—La cosecha de cereales se presenta muy bien en Francia, particularmente en los departamentos del Norte.

Así se explica la tendencia á la baja que se advierte en los mercados de trigo, á pesar de la firmeza que se ha notado en los de Inglaterra.

—No es cierto como se ha dicho, que el Guardia de campo jurado herido en San Jordi Desyalls, tenga más de una herida. Solo tiene la que dijimos, y ésta de escasa importancia según nuestros informes.

—El Brigadier Camprubi, jefe de los somatenes de Cataluña, reunirá en breve á los cabos y sub-cabos de partido y de distrito en las casas consistoriales de Puigcerdá, Olot, Gerona y Santa Coloma de Farnés, los días, respectivamente, 24, 25, 27 y 28 del actual.

—Refiere nuestro colega *La Vanguardia* que el último miércoles por la mañana, reconociendo en los almacenes de la Compañía Arrendataria de Tabacos una partida de tabacos procedentes de abandono, se observó que el contenido de una de las cajitas era completamente extraño á la planta favorita de Nicot. Aparecieron dentro de la caja cuatro estuches conteniendo dos de ellos sortijas adornadas con menudas perlas; una pluma de oro, de delicado trabajo otro, y el último que tenía forma de petaca, encerraba un rosario de nácar engarzado en plata. Había además en la cajita un rebozo ó manton de seda á rayas naranja y blancas. Se comprende que la intención del que puso las joyas en la caja sería pasarlas de contrabando, pero lo que no tiene tan fácil explicación es que las dejara abandonadas junto con los tabacos.

—Leemos: El jueves último ocurrió en el lago de Bañolas un lamentable suceso que pudo producir fatales consecuencias.

Seis artistas de la compañía de zarzuela que actúa en el teatro «Centro Bañolense» se embarcaron en una de las lanchas que surcan el lago. Al hallarse á unos 600 metros de la orilla, se abrió en la embarcación una abundante vía de agua que la llenó y hundió rápidamente hasta que la desalojaron los tripulantes para que flotara, sosteniéndose al rededor de ella hasta que sus voces de socorro fueron oídas y atendidas por los dueños de las demás embarcaciones amarradas á la orilla, que acudieron presurosos y oportunamente para salvar á los naufragos.

—Según noticias, ha caído en Viladrau una fuerte tormenta de agua y piedra, que ha dejado sin frutos de ninguna clase varias zonas de aquel término municipal.

Todo son prosperidades estos benditos tiempos.

—Como consecuencia de las últimas oposiciones verificadas en este distrito universitario, han sido nombrados; doña Agustina Ferrer, para la Escuela de Gombreny, D.ª Ana Nugué para la de Llivia, D.ª Gloria Figueras, para Rocabrana, D. Salvador Mundi para La

Escala, D. Juan B. Fitó para Vidreras, D. Jaime Illa para Tossa, D. Antonio Galés para Caldas de Malavella, D. Juan Roca para Castillo de Aro, D. Luis Durán para Vallfogona, D. José Audeu para Susqueda y D. José Duch para una ayudantía de San Feliu de Guixols. A todos damos la enhorabuena.

—El treinta y uno del actual, se «sustentará» en el Juzgado del partido, una casa situada en Cassá de la Selva.

—Los fiscales militares, citan, llaman y emplazan á Juan Garangou Sabater, natural de San Clemente y Emilio Cornellá Faig, de Agullana.

—Por la Junta y Ordenación de Pagos de Clases pasivas, se ha concedido á D. Enrique Gispert, Teniente Coronel retirado del Regimiento de Infantería de Asia, el haber mensual de cuatrocientas cinco pesetas que le corresponden.

—En virtud de sumaria que se instruye por el Fiscal de la Ayudantía de marina de Cadaqués, con motivo del naufragio del laúd *Elvira*, encontrado quilla al sol á tres millas del cabo de Creus el 14 del pasado Junio, se llama á cuantos sepan alguna noticia ó indicio del paradero de Hipólito Godo y Cloas y Francisco Pujol y Dalmau que desaparecieron en el naufragio, lo manifiesten dentro del término de un mes.

—Para que responda á reparos puestos á las cuentas municipales de Puerto de la Selva correspondientes á los años 1871-72 y 1872-73, aquel Alcalde llama á D. Sebastián Oriol, Depositario que fué de fondos municipales del mencionado pueblo.

—Tiene gracia lo que sigue: Un periódico da cuenta en los siguientes términos de un suceso original:

Hace años un bizarro oficial de la marina militar portuguesa, partió para Africa á hacer exploraciones por orden de su gobierno.

Internose, dejándose de tener noticias de él, y hace ya más de dos años que se le juzgó muerto despues de las mas minuciosas averiguaciones oficiales. Su esposa obtuvo certificación legal de viudez, y como los servicios que habia prestado á su patria el bravo marino eran relevantes y extraordinarios, el Congreso votó una pensión vitalicia para ella.

Esta hace pocos meses contrajo segundas nupcias con un oficial de infantería, y así las cosas, se recibe ahora en Lisboa un telegrama de Angola, participando que el marino tenido por muerto se ha presenciado allí, logrando escapar de los salvajes que lo han tenido cautivo tan largo espacio de tiempo.

Juzguese la situación dramática de esta familia, tengase presente que no se trata de un *canard*.

El oficial de marina, es el teniente de navio D. Simeon de Oliveira, la esposa—que reside en Lisboa—doña Rosa Sánchez de Sousa, y el segundo marido el capitán del ejército señor Camizao.

—Anteayer fueron entregados á la línea férrea del Midi por la estación de Portbou, 165,624 kilogramos de vino.

—Bien poco de notable tiene la comedia del Sr. Aulés titulada *Lo sant cristó gros*, puesta en escena anteayer en nuestro coliseo. Es un sainete en tres actos, en los cuales se ven brochazos de la vis cómica del autor, mezclados en el decurso de escenas sosas y pesadas que gracias al talento natural de los artistas que en su interpretación toman parte, resultan más agradables.

En la bonita zarzuela *Dos canarios de café*, se distinguieron la señorita Coello y el señor Fuentes, apreciable actor que, con recursos hijos de su ingenio, sabe sostener la hilaridad del público.

La empresa ha acordado celebrar solo ocho funciones y no diez como se habia anunciado. Así pues la de mañana domingo será la última, pudiendo los abonados recoger en casa el expendedor de localidades señor García, la cantidad correspondiente á las dos funciones que no se darán.

—A 13.456.350 suman los kilogramos de diversas mercancías importadas á Francia por la compañía de los ferrocarriles de Tarragona á Barcelona y

Francia durante el pasado mes de Junio, ascendiendo á 9.914.341 la exportación.

## DEBATE POLÍTICO.

Habla el señor Montero Rios para alusiones. La Cámara está llena.

Dice que hablará muy claro obligado por su lealtad al partido liberal. Refiere las conferencias que celebró con los señores Martos y Gamazo, afirmando que su coincidencia económica nació de su simpatía por las economías, no de su competencia en asuntos de Hacienda la cual no posee. Dice que en aquellas conferencias acordó exponer sus pretensiones económicas al señor Sagasta antes de presentar los presupuestos. El señor Sagasta manifestó la imposibilidad de atenderlas. La última conferencia fué celebrada el 8 de Mayo: el día 12, añade, marché á Lourizan no interviniendo en los sucesos del 23, que debe concederles la historia una página en blanco. (Aprobación.)

Censura las disgregaciones del partido liberal, pues crean dificultades á los poderes encargados de regularizar la vida de los partidos. Dice que al partido liberal deben ayudarle todos á realizar su programa, faltando como falta el sufragio universal. Respecto á éste, afirma que en el proyecto presentado tiéense en cuenta los intereses conservadores, pues si no se hubiera ideado un sufragio sin limitaciones. Defiende la jefatura del señor Sagasta, abogando porque se borren las diligencias surgidas y vuelvan al partido las personas aludidas, mostrándose dispuesto á realizar todos los trabajos de reconciliación, ensanchando al efecto los límites del partido.

Rectifica el señor Martos. Dice que las palabras del señor Montero Rios demuestran que no es Martos jefe de ninguna conjura á pesar del empeño del señor Sagasta en presentarle como enemigo de la mayoría. Explica nuevamente la conferencia que celebró con el señor Sagasta, deduciendo que el Gobierno tenía conocimiento de las actitudes de los disidentes, no existiendo por tanto traición en ellos.

Habla el señor Sagasta. (Movimiento de expectación.) Dice que necesita más paciencia para contestar unas cosas que para callar otras: que tiene que ver que Martos está agraviado por que censuró la obra de este gobierno y de esta mayoría con los cuales estuvo unido durante cuatro años. ¿Qué pasó aquí para que Martos me muestre ese odio? (Aprobación en la mayoría.) Antes era yo para su señoría el jefe indiscutible y ahora no ¿por qué? (Sensación.) Todo el discurso del señor Martos es una rectificación á su conducta anterior: es un verdadero suicidio.

Antes aprobó todos los actos de la mayoría, ahora califica de anónima diciendo que la trajeron los gobernadores entre los cuales habia algunos que su señoría conoce. (Aprobación.) ¿Qué ha pasado aquí? Yo solo recuerdo sus quejas por el resultado de la última crisis. Si el señor Martos tenia otros motivos menos personales, guardados en el fondo del alma, esas quejas buscaron presto para exhalarse y su señoría se agarró de la cuestión económica como un naufragio á un clavo ardiendo. (Grandes risas.)

El señor Martos interrumpiendo, su señoría sabe lo contrario.

El señor Sagasta termina diciendo que es ciprés, á cuya sombra pudo vivir cuatro años. (Alusión al señor Martos.) Hace una entusiasta defensa del poder real. Grandes aplausos en la mayoría. Muchos diputados felicitan al orador.

Levántase la sesión á las ocho y cuarto de la noche y constituyese la secreta para la aprobación de cuentas.

## JUECES MUNICIPALES

Hé aquí la relación publicada por el periódico oficial de la provincia, divididos en partidos judiciales.

**Figueras.**—Agullana, D. Antonio Bech Perxés; Albaná, Isidro Ferrarós Gifre; Alfara, Miguel Hortensí Quintana; Avinyonet, Juan Terradas Bonet; Bajol (La), Casimiro Canta Torrent; Borrassá, Ricardo Roger Mascort; Buadella, Juan Plá Cardonet; Cabanas, José Terrats Mayol; Cabanellas, José Torra Cantalósella; Cadaqués, Estiliano Sala Sudriá; Cantallops, Joaquín Sobrepera Batlle; Campmany, Sebastián Corsellas Gosa; Castelló de Ampurias, Ramón de Nouvilas Feliu; Cistella, José Fábrega Tomás; Ciurana, Jaime Sagué Massó; Crespiá, Miguel Bramón Garriga; Culera, José Herrero Coleta; Darnius, Miguel Gorgot Serra; Dosquers, Juan Usall Frigola; Espolla, Buenaventura Calverol Bajés; Figueras, Juan Lopez Ayerbe; Fortiá, José Ferrer Bech; Garrigás, Narciso Grés Jener; Garriguella, Joaquín Isach Carbó; Junquera, José Cuberta Oliveras; Lladó, Pedro Prats Debusi; Lllansá, Agustín Jifre Perez; Llers, Baltasar Mo-

lar Vidal; Masarach, José Ferreró Trilla; Masanet de Cabrenys, Higinio de Riera Geli; Mollet, Juan Riera Trilla; Navata, Joaquín Miró Marull; Ordís, José Torrantá Dorca; Palau de santa Eulalia, Baudilio Grau Palol; Palau Sabardera, Baudilio Macau Bonet; Pau, Jaime Colomer Casanovas; Perelada, Andrés Carbó Pont; Pont de la Selva, Pedro Nogués Pont; Pontós, José Capdai-gua Piferrer; Puerto de la Selva, Jacinto Oriol Ferriol; Rabós, Carlos Bagés Pi; Riúmers, José Mont Suñer; Rosas, José Serras Puig; S. Clemente Sasebas, Jaime Poch Boix; S. Lorenzo de la Muga, Lorenzo Nou Serra; S. Pedro Pescador, Pedro Boer Clará; S. Miguel de Fluviá, Tomás Molinet Dumanjó; Santa Leocadia de Algama, Juan Costa Soler; Selva de Mar, Benito Cervera Mora; Tarabans, Juan Balmajó; Terradas, Pedro Cusi Pons; Torroella de Fluviá, Tomás Batlle Barbosa; Vilabertran, Pedro Nadal Guardiola; Vilafant, Ignacio Junquer Suro; Vilajuiga, Pedro Capella Plá; Vilamacolum, Juan Comas Geli; Vilamalla, Joaquín Peix Font; Vilamaniscle, Julian Freixa Roquer; Vilanant, Juan Ricart Chinchono; Vilanova de la Muga, Ignacio Daban Rosell; Vilasacra, Pedro Amorós Rius; Vilatenim, Juan Salleras Bech; Viure, Francisco Fallest Rocalta.

## Teatro Principal.

Función para hoy sábado 13 de julio.

(7.ª DE ABONO.)

La comedia en 3 actos:

LO BORDET.

Precios de costumbre.

A las 9 menos cuarto.

## Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.

San Anacleto papa y mr.

CUARENTA HORAS.

En la iglesia de San Pedro.

## TELÉGRAMAS

Madrid 11.—En los pasillos de la Cámara se produce una confusión indescriptible, diciéndose que el marqués de Sardoal intentaba provocar un lance personal con el señor Sagasta.

Muchos diputados detienen al marqués de Sardoal. Este dá grandes voces, empleando un lenguaje violentísimo, aumentando la confusión un ruido espantoso.

El presidente de la Cámara, precedido de los maceros, recorre los pasillos y el salon de conferencias.

El señor Moret consigue llevarse á la calle al marqués de Sardoal.

Los ministros se reúnen en su despacho.

Se acordó en el Consejo que se aplazase el viaje de la Corte hasta que las Cortes se cierren. Si la diferencia se desarrollase el rey y las infantas saldrían para la Granja, quedando en Madrid la gente hasta la clausura de las Cortes; se acordó conceder 60.000 duros para las obras del puerto de la Coruña y ampliar los servicios del lazareto. Aprobóse el expediente de obra del Ensanche de Barcelona.

El deseo del gobierno es que el debate termine el sábado, aunque lo duda por tener que alternar con la discusión del proyecto de pases á Ultramar.

## Telégramas Extranjeros.

Paris 11.—Van extraídos de las minas de Saint Etienne 108 cadáveres, pero falta sacar más de 100. Produjo la explosión un descuido de 12 operarios que colgaron sus lámparas en la pared mientras almorzaban.

Imprenta *La Lucha* á cargo de Pedro Vert.

## Anuncios.

### NO MAS HERPES.

LA POMADA Y ESENCIA ANTI-HERPÉTICA DE BOTTA preparados por Borrell, curan de un modo prodigioso los herpes y demás enfermedades de la piel, por inveterados que sean. Son tan eficaces las virtudes de estos remedios, que se han curado con ellos personas que tenían muy arraigados los herpes y que cada verano tenían que tomar baños y aguas sulfurosas sin lograr su curación.—16 reales bote Esencia y 16 reales bote Pomada.

Véndese en todas las farmacias y droguerías de esta.

Al por mayor Sres. BORRELL HERMANOS, Asalto, 52, Barcelona.

**ENFERMEDADES VENÉREAS Y SIFILÍTICAS.**

Las *Cápsulas Peruvianas* y la *Esencia de Zarzaparrilla* del Doctor Borrell: Son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar las *Purgaciones y Flujos blancos* por mas rebeldes é inveterados que sean.

16 reales el frasco de 75 cápsulas y 4 reales el frasco zarza.

El *Rob yodurado del Doctor Borrell* es el mas eficaz remedio para curar radicalmente las llagas, bubones, verrugas, manchas de la piel, dolores, cáries de los huesos, úlceras de la boca y garganta, y en fin, para todas las enfermedades de origen venéreo ó sifilítico y las producidas por el mercurio. 24 reales botella.

Véndese en todas las principales farmacias y droguerías de esta.

Los pedidos á BORRELL HERMANOS, Asalto, 52, Barcelona.

**Compañía de los Ferro-Carriles de Tarragona á Barcelona y Francia.**

Esta Compañía tiene el honor de poner en conocimiento del público que el día 11 del actual se expedirá un tren especial de Barcelona á Paris, compuesto de coches de 2.ª clase únicamente, destinado á facilitar la visita de la Exposición Universal.

Dicho tren, que se dirigirá á Paris por Béziers, Neussargues y Arvant, partirá de Barcelona á las 6 1/4 mañana, y llegará á Paris el día 13 á las 4 50 tarde.

Para dicho tren se espondrán, desde el día 9 del corriente, billetes de ida y vuelta en las estaciones y á los precios siguientes:

De Barcelona y Despacho Central á Paris y regreso.	Ptas. 96'15
De Granollers á Paris y regreso.	» 93'75
De Empalme á Paris y regreso.	» 89'95
De Gerona á Paris y regreso.	» 87'05
De Figueras á Paris y regreso.	» 83'05

El regreso desde Paris deberá verificarse en otro tren especial que partirá de Paris el 29 del actual, á las 6 1/2 mañana, y llegará á Barcelona á las 1 59 tarde del día 30. Este tren seguirá asimismo el itinerario Arvant, Neussargues y Béziers.

A la ida habrá tránsito en Cerbère y Arvant; al regreso en Arvant y Port-Bou.

No se admitirán mas de 400 viajeros para el citado tren. Así, pues, en llegando á este número, se dará por cerrada la espendición.

Una vez espendido el billete, no se reintegrará su importe, cualesquiera que sean las razones que se aleguen.

Los billetes no utilizados en los trenes mencionados se considerarán sin valor alguno.

Los niños hasta tres años se trasportarán gratis. Los mayores de ésta edad devengarán integros los precios anteriores.

Cada viajero tendrá derecho al transporte gratuito de 20 kilogramos de equipaje. El exceso se tasará con arreglo á las tarifas ordinarias.

Los billetes, para ser válidos, deben aparacer sellados en la cubierta con el timbre de la estación de salida; en el talon n.º 5 de los mismos, con el de la de Paris.

Al viajero que se aparee á la ida en estación anterior á la de Paris se le recogerá el billete completo que quedará anulado. Al que se aparee al regreso en estación anterior á la de procedencia, se le exigirá el doble importe de un billete ordinario por el recorrido de la Compañía en que el hecho tenga lugar, desde el empalme con la inmediata hasta la estación de detención.

Depositando el importe, pueden solicitarse billetes en las estaciones indicadas y en todas las no indicadas de la Compañía de T. B. F.

Pueden adquirirse asimismo en el Servicio Comercial de esta Compañía, paseo de la Aduana, número 4, 1.º

Barcelona 6 de julio de 1889.—El secretario, Miguel Victoriano Amer.

**ROB BOYVEAU LAFFECTEUR**

Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, hasido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año XIII. — Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como *Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Eliquen, Impétigo, Gota, Reumatismo*. — Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutrición, fortifica la economía y provoca la expulsión de los elementos morbidos, ya sean virulentos ó parasitarios.

**ROB BOYVEAU LAFFECTEUR**

de YODURO DE POTASIO

Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sifilíticos antiguos ó rebeldes: *Úlceras, Tumores, Exostosis*, así como el *Linfatismo, la Escrófulosis* y la *Tubeerculosa*. — EN TODAS LAS FARMACIAS.

En Paris, casa J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, Rue Richelieu; y Sucesor de BOYVEAU-LAFFECTEUR.

**DOBLE MAGNÉSIA INCALCAREA AEREADA, ANTIBILIOSA Y PERFECCIONADA PREPARADA POR EL DR. BORRELL.**

Para curar los dolores de estómago, por inveterados que sean, la *indigestión, las irritaciones intestinales, la superabundancia de bilis, dolores de cabeza, vahidos, jaqueca, flatos, ácidos del estómago, el mareo en las navegaciones, la retención de orina, el mal de piedra, el estreñimiento de vientre, cólicos, etc.*, etc.

La *Doble magnésia del Dr. Borrell* sustituye todas las aguas minerales que se emplean para combatir las dolencias arriba espresadas. 12 reales frasco.

Véndese en todas las farmacias y droguerías de esta.

Al por mayor, Sres. BORRELL HERMANOS, Asalto, 52, Barcelona.



**VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DR. FRANCK**

Aperitivos, Estomacales, Purgantes, Depurativos. Contra la *FALTA de APETITO, el ESTREÑIMIENTO, la JAQUECA* los *VAHIDOS, las CONGESTIONES, etc.*  
DOSIS ORDINARIA: 4, 2 ó 3 GRANOS. — NOTICIA EN CAJAS. Exigir los VERDADEROS en CAJAS AZULES envueltas en rotulo de 4 COLORES Y EL SELLO AZUL DE LA UNION DE LOS FABRICANTES. PARIS, Farmacia LEROY, y principales Farmacias.

**En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos á precios económicos.**

**LA MODA**

**Elegante Ilustrada.**

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aneto Palahi, Paciano Torres y Marti y Cargol, en cuyas librerías admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periodico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajo á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

**PÍLDORAS HOLLOWAY**

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto alijen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose entera mente el sistema vital. Las personas de la constitucion más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

**UNGUENTO HOLLOWAY**

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte en ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL,

RELATIVA AL USO DE DICHO MEDICAMENTO

ENVUELVEN LAS CAJAS DE PÍLDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 333, Oxford-Street, Londres.

**HARINA LACTEADA H. NESTLÉ, INVENTOR Y FABRICANTE.**

Vevey

PROVEEDOR DE LA REAL CASA.

32 PREMIOS DE LOS CUALES

12 Diplomas de Honor

14 MEDALLAS DE ORO.



(Suiza.)

20 años de éxito.

NUMEROSOS CERTIFICADOS

de las

primeras autoridades medicinales

de

AMBOS MUNDOS.

Alimento completo para los niños de corta edad.

Suple la insuficiencia de la leche materna, facilita el destete, y es de indigestion fácil y entera. Se usa muy ventajosamente en los ADULTOS, así como alimento en las personas de Estómago delicado.

Se vende en todas las principales Farmacias y Droguerías y establecimientos de comestibles.

Para evitar las numerosas falsificaciones, exigir en cada lata la firma del inventor.

39-52 HENRI NESTLÉ. — VEVEY (SUIZA.)

**LA LUCHA**

**DIARIO DE GERONA.**

Diez y nueve años de existencia.

Se publica todos los dias menos los siguientes á festivos.

**Regala novelas,**

**Dá folletin legislativo**

**es el periódico de más lectura en su clase.**

**PRECIOS DE SUSCRICION.**

Gerona, trimestre.	4'50 pesetas.
Idem fuera de la capital.	5'00 »
Ultramar, id. en oro.	18'00 »
Idem por un año, en oro.	30'00 »
Extranjero, trimestre.	7'50 »

Redaccion y Administracion, calle del Progreso núm.º 4, piso 3.º, puerta 1.ª

**PAPEL**

Se necesita uno en la para envolver. Hay de venta en la Redaccion de este Diario.

APRENDIZ.